

# FONDS HURUMA



Chers amis,



Depuis plus de 10 ans, le FONDS HURUMA vous partage les nouvelles de l'année écoulée.

2023 marque une étape dans le projet musical que nous avons pu construire à l'initiative d'un généreux mélomane. Cette action financée à l'origine pour trois ans demandait évaluation et perspectives, ce pourquoi nous avons organisé une mission à Comè (Bénin) en novembre dernier.

### Petit compte rendu :

L'occasion nous a été offerte en 2021 de développer au sein de l'ONG *Carrefour Jeunesse Afrique*, que nous connaissons depuis longtemps, un programme de formation musicale à l'intention des enfants et adolescents qui vivent dans un environnement précaire. Après le travail intense qui a débouché en 2022 sur un concert à l'Institut français du Bénin dans la capitale Cotonou ([concert que vous pouvez revoir sur YouTube](#)), l'activité musicale s'est poursuivie tout au long de l'année à raison de répétitions de 3 heures tous les samedis sous la houlette de 2 jeunes chefs de chœur, ponctuée par des prestations locales à l'occasion de l'un ou l'autre événement.

A leur demande, Rozemarijn, notre spécialiste musicologue, s'est attelée lors de cette mission à renforcer les capacités de l'équipe porteuse du projet, à diversifier les approches et les pratiques, à consolider le cadre de travail.

Le dynamisme du chœur et la qualité de ses prestations ont retenu l'attention de Madame l'ambassadrice du Venezuela qui nous a reçus avec les responsables de CJA et leur a proposé de créer à Comè un noyau d'*El Sistema* pour en promouvoir la dynamique au Bénin.

Il s'agit là d'une ouverture significative pour le chœur et, pour le FONDS HURUMA, une évolution qui s'inscrit dans ses objectifs : soutenir des projets visant l'inclusion sociale des plus défavorisés et exercer un effet de levier... Belle évolution en perspective....



# FONDS HURUMA



Suite aux liens noués avec le *GEL Sud-Bénin*, nous soutenons également des coopératives de femmes transformatrices de manioc en gari, une farine essentiellement utilisée dans la préparation des diverses pâtes locales.

Notre séjour dans la région offrait l'occasion de rendre visite aux femmes actives dans la production et la commercialisation du gari et du tapioca. Par notre intermédiaire, elles remercient tous les partenaires du FONDS HURUMA qui leur permettent d'envisager un avenir meilleur grâce à leur insertion progressive dans l'économie locale.

La vie évolue aussi au sein du comité de gestion du FONDS HURUMA.

Deux nouveaux membres nous ont rejoints récemment :

**Rozemarijn Vanwijnsberghe**, musicologue et cheffe de chœur qui a une longue et riche expérience des projets associatifs en Afrique mais aussi en Europe et en Inde et qui multiplie les initiatives de dialogue interculturel pour la promotion de la paix.

**Victorin Salifou**, d'origine béninoise, expert en microfinance et finance digitale, est engagé lui aussi dans le développement de plans d'action pour l'inclusion financière. Son travail pour la Banque Africaine de Développement notamment le mène très souvent en Afrique de l'Ouest.

Enfin dans une vision prospective, **Stéphan Cludts** assume désormais la présidence du FONDS, Philippe continuant à en assurer la fonction exécutive .



*Si vous voulez en savoir plus sur les projets soutenus, les dépenses engagées, etc, vous pouvez aussi consulter nos pages : <https://kbs-frb.be/fr/huruma-fonds>.*

**Si vous partagez l'objectif de solidarité du FONDS HURUMA,  
si vous souhaitez soutenir ses initiatives,  
un versement peut être effectué à la FONDATION ROI BAUDOIN:**

IBAN: BE10 0000 0000 0404

avec la communication structurée \*\*\*181/2490/00089\*\*\*